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В малом зале городской адми-
нистрации состоялась встреча, 
посвященная Дню спецназа. 
В президиуме – замглавы 
Сергей Кимайкин, председа-
тель МГСД Александр Моро-
зов, гости из Златоуста – ру-
ководитель межрегиональной 
общественной организации ве-
теранов военных конфликтов 
«Арсенал» Алексей Истомин, 
представитель правления МО-
ОВК, кавалер Ордена Муже-
ства Павел Малюнов. 

В зале собралось не много име-
нинников. Приветствуя пу-
блику, Алексей Истомин на-

помнил, что Магнитка имеет прямое 
отношение к профессиональному 
празднику. ОАО «ММК» был одним 
из немногих предприятий, которое 
поддержало элитные подразделения. 
В конце 90-х – начале «нулевых» 
помощь комбината позволила от-
править 42 каравана гуманитарных 
грузов в Шали и Ханкалу – место 
дислокации спецподразделений. 

Алексей Алексеевич рассказал о 
деятельности «Арсенала»: активной 
помощи семьям погибших бойцов. 
Скорбный список насчитывает 86 
фамилий. Поддерживают не только 
материально. Благодаря опеке «ар-
сенальцев» 12 парней продолжили 
дело отцов – стали офицерами. Кроме 
патриотического воспитания обще-
ственная организация занимается 
поиском пленных. Отыскали двоих 
спецназовцев, Владимира Смирнова 

из Саратова и Владимира Алексан-
дрова из Пензы. Осталось найти 
Игоря Соломатина из Копейска. В 
святом деле помогают действующие 
бойцы «Альфы» и «Вымпела». 

Алексей Истомин поделился меч-
той: создать в Кусе полигон – универ-
сальную базу по подготовке молодых 
людей для поступления в военные 
училища и призывников. Возродить 
работу по патриотическому воспита-
нию парней: в летних лагерях про-
водить сборы, забытые «Зарницы». 
В качестве инструкторов привлечь 
ветеранов «Вымпела». В прошлом в 
суворовские училища принимали с 
четвертого класса, сейчас с восьмо-
го. По мнению Алексея Истомина, 
взращивать спецназовцев 
надлежит с малолетства. 
База в Кусе стала бы под-
спорьем в воспитании 
истинных патриотов. 

Руководитель МООВК 
уверен, в Магнитке есть 
актив, который способен 
создать общественную ор-
ганизацию спецназовцев, подобную 
златоустовской. Указал на Анатолия 
Иваншина, который неоднократно 
бывал на Северном Кавказе в коман-
дировках, охранял конституционный 
порядок в Аргуне.  Впоследствии, 
возглавив УВД Златоуста, Анатолий 
Павлович помогал семьям погибших 
милиционеров и спецназовцев. 

В ответном слове принимающая 
сторона поддержала идею «арсе-
нальцев» – использовать уникальный 
опыт бывших бойцов и ветеранов 
спецподразделений. По предвари-
тельным подсчетам, в Магнитке их 
около 400. Со временем они примут 
эстафету памяти от ветеранов Вели-

кой Отечественной, которых с каж-
дым годом становится все меньше. 

 – День спецназа в стране отмечают 
уже пятый год, а в Магнитогорске 
власть впервые чествует именинни-
ков, – сокрушался Александр Моро-
зов. – Хотелось бы знать, как живут 
семьи погибших героев, не нужна ли 
им помощь? Горожане должны гор-
диться теми, кто прошел почетную 
школу спецназа.  

Спикер городского Собрания при-
знал, что Златоуст в вопросе патрио-
тического воспитания и аккумуляции 
уникального военного опыта обогнал 
Магнитку. Но и у нас все не так 
плохо. В нынешнем учебном году 
открыли четыре кадетских класса. 

В двух классах школы 
№ 38 готовят казаков, в 
39-й школе взращивают 
будущих пограничников. 

С  легкой руки Алексан-
дра Морозова Анатолия 
Иваншина обязали органи-
зовать и возглавить обще-
ственную организацию, 

которая бы объединила активистов-
спецназовцев. Военкоматы и отдел 
мобилизационной работы городской 
администрации должны оказать по-
мощь. 

Пока спецназовцы слушали пев-
цов, поговорила с Александром 
Чубовым и его однокурсниками по 
училищу. Его брат Артем Шалапаев 
служил в бригаде в Уссурийске. Пар-
ни пришли на мероприятие в надежде 
встретиться с земляками, которые 
прошли школу спецназа. Хотели 
спросить, как попасть в элитные 
войска. Оказывается, героические 
парни расположились в соседнем 
ряду – Эдуард Салихов, Рустам Ма-

шитов, Александр Уржумцев. За всех 
ответил Евгений Норман: служили в 
12-й отдельной бригаде специально-
го назначения ГРУ в городе Асбест. 
Участвовали в боевых операциях на 
Северном Кавказе. Уникальные уме-
ния Евгения никак не востребованы 
в гражданской жизни. У них есть что 
рассказать, чему научить. Жаль, что 
разговора не состоялось. Одна на-
дежда, что парни перезнакомятся во 
время возложения венка к монументу 
«Тыл-Фронту» 

 «ММ»-досье
Фактически у спецназа два 

дня рождения – 29 августа и 24 
октября. 

В октябре 1950 года военный 
министр СССР маршал А. Васи-
левский издал директиву, предпи-
сывающую сформировать 46 рот 
специального назначения. Основ-
ным предназначением спецназа 
ГРУ была борьба с мобильным 
ядерным оружием стран НАТО. 
Подразделения спецназа ГРУ 
могли привлекать для разведки 
и диверсий в тылу противника. 
После сокращения ВС СССР в   
1953 году  осталось одиннадцать 
отдельных рот специального 
назначения. Второе рождение 
произошло 29 августа 1957 года: 
дополнительно было сформиро-
вано пять отдельных батальонов 
специального назначения. 

Сейчас спецназовская школа 
находится в Новосибирске. 24 
октября отмечается как День 
спецназа ГРУ – спецназа армей-
ских подразделений. 

События и комментарии вторник 30 октября 2012 года magmetall.ru

 инициативы  | В нашем городе создадут организацию спецназовцев Юбилей

Когда все начиналось
В эти дни отпраздновала юбилей 
участница значительных преоб-
разований в социальной сфере 
города и Магнитогорского метал-
лургического комбината Алевтина 
Старикова.

Многое из того, что состав-
ляет сегодня лицо Магнитки, 
в недавнем прошлом казалось 
несбыточным. А ведь именно в 
девяностых закладывали основы 
социальной инфраструктуры 
города и комбината. Так, ММК 
одним из первых в стране  начал 
реализацию на предприятии за-
кона 1991 года «О медицинском 
страховании граждан РСФСР». 
Специально сформированная 
группа детально проанализировала положение дел в городском 
здравоохранении и вышла с предложением к дирекции ММК о 
создании собственной страховой медицинской компании. У ис-
токов страховой медицины на комбинате стояли профессионалы 
медицины, среди которых – Алевтина Старикова.  

В  девяно стые  она  была  главврачом с анаторно-
профилактического комплекса и президентом благотворитель-
ного фонда «Металлург». С ее подачи стали развивать многие 
направления деятельности фонда. В первый же год существова-
ния, в 1994 году, здесь был создан  компьютерный банк данных о 
тридцати восьми тысячах неработающих пенсионеров, инвалидах 
войны и труда. Усовершенствовалась система выдачи единовре-
менной помощи неработающим пенсионерам. Стартовали многие 
существующие и поныне проекты, среди которых программа 
обслуживания одиноких пенсионеров, заключивших договор с 
ММК о пожизненной ренте, открыт центр медико-социальной 
защиты дневного пребывания инвалидов труда.

В те годы у Алевтины Ивановны созрела идея создания 
мощного профилактического центра, перевода «коечного» 
комплекса на Банное. Еще раньше, в восемьдесят пятом, была 
проведена серьезная реконструкция главного корпуса санатория-
профилактория «Южный», что позволило увеличить число мест 
в комфортных номерах.  Параллельно развивали лечебную базу. 
И это – в пору повального дефицита. «Южный» Алевтина Ива-
новна возглавляла с 1976 по 1997 годы. Несмотря на рыночные 
потрясения девяностых, здесь удалось сохранить практически 
весь коллектив врачей и обслуживающего персонала.  

Результаты реформ девяностых, в которых участвовала эта 
деятельная женщина, до сих пор востребованы. Продолжают раз-
виваться учреждения профилактической и лечебной медицины, 
медицинского страхования, поддержки старости и благотвори-
тельности. А Алевтина Ивановна а эти дни отметила «круглую» 
годовщину. 

 хоккей

Малкина 
повысили в звании
Вчера матчем с минским «Динамо» «Металлург» начал 
очередную домашнюю серию. На этой неделе команда 
проведет три встречи на своем льду – последние перед 
небольшим антрактом в регулярном чемпионате КХЛ. В 
среду Магнитка встретится с «коллегами» из «Северстали», 
в пятницу – с «Витязем».

А в прошлую пятницу «Металлург» завершил выездной вояж. 
В Москве, куда Магнитка наведалась впервые в сезоне, команда 
Пола Мориса разгромила «Спартак» – 7:2 и вплотную приблизи-
лась к лидеру Восточной конференции «Трактору». Вновь наши 
хоккеисты здорово сыграли в большинстве – четыре шайбы из 
семи были заброшены в тот момент, когда гости имели числен-
ное преимущество. Евгений Малкин, вызвавший ажиотаж среди 
столичных журналистов, отметился голом в пятом матче подряд, 
а Дмитрий Казионов сделал дубль.

Малкин, кстати, во встрече со «Спартаком» впервые вышел на 
лед в «звании» капитана команды. Денис Платонов получил двух-
матчевую дисквалификацию, и его обязанности пока исполняет 
лучший хоккеист мира.

– Не знаю, на меня приходят смотреть болельщики или на всю 
нашу команду, ведь у нас еще есть Сергей Гончар, Николай Куле-
мин, другие известные мастера, – сказал временно исполняющий 
обязанности капитана «Металлурга». – Но приятно, что хоккей 
становится очень популярным видом спорта даже в Москве.

 отдых

Новогодний вектор
Российский союз туриндустрии назвал самые востребован-
ные направления для новогоднего отдыха в России и СНГ. По 
данным опроса, наиболее популярны туры в Подмосковье, 
Санкт-Петербург, Карелию и Великий Устюг, а поездки на 
Рождество обходят по популярности новогодние.

Рейтинг зарубежных стран возглавляют Таиланд, Германия и 
Чехия. По данным сервиса онлайн-бронирования Amargo.com, 
стоимостью билетов в Бангкок интересовались 16,9 процента рос-
сиян, совсем немного отстал Мюнхен, набравший 12,3 процента. 
Тройку лидеров замыкает столица Чехии – Прага, авиабилетами 
в которую интересовались 11,9 процента респондентов.

По отзывам туроператоров, в последние годы все более попу-
лярным становится отдых на Рождество, а не на Новый год.

 ущерб

Сгорели 18 миллиардов
В этом году площадь пожаров, пройденных огнем по мест-
ным территориям Челябинской области, составила более 
34 тысяч гектаров. Это в одиннадцать раз больше, чем в 
прошлом году.

«Было зафиксировано 35 крупных лесных пожаров. По пред-
варительным данным, 12 тысяч га лесов пострадали серьезно, 
на этих территориях необходимо проводить уборку сгоревших 
деревьев и сажать новые. Пострадало очень много рукотвор-
ных лесов», – сообщил первый заместитель руководителя 
главного управления лесами региона Виктор Блинов на пресс-
конференции: он отметил, что ущерб от лесных пожаров пред-
варительно оценен в 18 млрд. рублей. На сегодня пожароопасный 
сезон еще не закончился, последний пожар был зафиксирован в 
Пластовском лесничестве на площади шесть гектаров.

 благодарность

Спасибо 
за заботу
Выражаем признательность 
за помощь в деле пропаган-
ды здорового образа жизни 
Марине Шеметовой и Андрею 
Старкову.

Их усилиями для учащихся школы 
организован благотворительный по-
каз видеоролика «Право на надежду. 
Вразуми меня, и буду жить». Спасибо 
за неравнодушие! 

Администрация и педагогический коллектив 
специальной коррекционной школы № 17

 Мужество – добродетель, в силу которой люди в опасности совершают прекрасные дела. Аристотель

Звоните нам:
телефон редаКцИИ (3519) 35-95-66
телефон отдела реКламы (3519) 35-65-53 

мы должны 
гордиться теми, 
кто защищал 
отечество 
в мирное время

Стальные люди 
стального города

В Магнитогорске идут съемки фильма совмест-
ного производства России и Латвии. Кадры 
Магнитогорска и территории ММК, по задумке 
авторов фильма «Выпускной год», «должны 
продемонстрировать индустриальную мощь, не 
свойственную латвийскому пейзажу». Съемка 
на комбинате будет осуществлена из окна ав-
тобуса, в котором находятся два героя фильма. 
Кроме того, режиссер планировал запечатлеть 
виды ММК и железнодорожного вокзала.

«Выпускной год» − это рассказ о молодой учитель-
нице Зане, которая преподает русский язык в латыш-
ской школе. После пережитого поражения в личной 
жизни она всю свою энергию дарит классу − непокор-
ным молодым людям. Как многим молодым учителям, 
ей сложно удержать необходимую дистанцию, и класс 
превращается для Зане во вторую семью. Дружба пре-
вращается в ревность, и класс раскалывается на два 
враждебных лагеря, когда в Зане влюбляется один из 
ее учеников − Макс. Зане находится перед сложным 
выбором: действовать так, как хотела бы она сама, или 
так, как ей диктуют нормы общества.

Финальная сцена фильма предполагает бегство 

Зане и Макса из их привычной среды в Латвии. Цель 
их путешествия − Магнитогорск, где живет бабушка 
Макса. «Они попадают в индустриальную среду, кото-
рую мы хотим показать в художественным масштабе – 
как поездку на поезде через визуально потрясающие 
виды производственной территории ММК», – говорят 
авторы фильма. Далее герои ищут бабушку Макса, 
которую так и не находят и, наконец, осознают, что им 
самим надо брать на себя ответственность за дальней-
шую жизнь. В фильме будет открытый финал: каждый 
зритель сможет сам сделать выводы о решениях, при-
нятых главными героями фильма.

Фильм «Выпускной год» уже получил приглашение 
на участие в основном конкурсе самого авторитетно-
го кинофестиваля независимого кино SUNDANCE 
(США), что является свидетельством высокой заин-
тересованности фестивалей в данном проекте.

Авторы фильма – режиссер Андрис Гауя, имеющий 
многочисленные кинонаграды. Продюссер – Гуна 
Стаховска.

Авторы фильма обещают организовать премьеру 
«Выпускного года» в Магнитогорске, как только 
фильм будет готов и показан на мировой премьере в 
конце следующего года.

 кино

«Выпускной год» в Магнитке

График приема граждан в депутатском центре 
Магнитогорского местного отделения 

партии «Единая Россия» 
по адресу: ул. Суворова, 132/3.
Справки по телефону 21-76-96.

1 ноября с 10.00 до 13.00 – тематический прием по юриди-
ческим вопросам ведет Ирина Викторовна ЗВАРИЧ, юрист, 
член партии «Единая Россия».

Вниманию жителей г. Магнитогорска!
31 октября с 15.00 до 17.00 в общественной приемной депу-

тата Законодательного собрания Челябинской области Виктора 
Филипповича РАшнИкоВА (ул. Труда, 14) прием ведет пред-
седатель правления объединения защиты прав потребителей 
Владимир Иванович ЗЯБЛИЦЕВ.

Справки по телефону 30-22-68.


